

cambio, por el oro y la plata, ya eran mercaderías el oro y la plata, y debían seguir siéndolo.

Si más tarde se aceptó el papel, fué porque este papel representaba oro o plata.

Aunque ya nadie lea a Isaac Pereira, sus palabras son la verdad pura: «La moneda fiduciaria debe ser constantemente convertible en metal. La ausencia de esta condición daría lugar a los abusos más deplorablesNo hay exceso de emisión sino cuando el papel tiene un curso forzoso, lo cual constituye la cosa más detestable».

Curso forzoso significa: alza ininterrumpida del precio de los artículos, bancarrota y, finalmente: revolución o sumisión al yugo de afuera.

Todas estas palabras sí que son verdadera reproducción.

*

De veras que la atmósfera de palacio es metítica. Llega un grupo de gobernantes nuevos, que hacen concebir toda